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Peregrinando hacia el Jubileo 2025

D i g
i t a

l



"HAY QUE PONERSE  EN
MOVIMIENTO FRENTE  A  LOS
DESAFÍOS DE  LA REAL IDAD"  

CARTA DEL OBISPO

FERNANDO VALERA SÁNCHEZ
+ Obispo de Zamora

Queridos amigos: Estamos inmersos como Iglesia
de Zamora en un camino sinodal como estilo y
metodología de discernimiento pastoral. El
último domingo de octubre finalizaba en Roma
la segunda parte del Sínodo que ha tenido como
objetivo la “Comunión, misión y participación”.
Nos decía el Papa Francisco que es necesaria
una Iglesia que no esté “paralizada” ni
“indiferente” al sufrimiento. Hay que ponerse en
movimiento, frente a los desafíos de la realidad
y ante las necesidades de la humanidad actual.
No caigamos en la ceguera espiritual que nos
impide ver las urgencias pastorales y los
problemas de nuestra Diócesis.

Avancemos en el camino de la “conversión y la
misión”, es un proceso sinodal que ha de
transformar las prácticas establecidas y capaz
de promover una nueva cultura del amor,
basada en la comunión, participación y misión.
Construyamos parroquias que creen vínculos y
relaciones como modos de ser Iglesia,
promoviendo el compartir de dones y ministerios
laicales y ordenados. Siempre con transparencia
y rindiendo cuentas, somos administradores de lo
bienes que Dios pone en nuestras manos.

Tenemos un nuevo curso para profundizar en
este camino que nos compromete a todos en un
discernimiento que busque la voluntad de Dios
en el hoy y aquí de nuestra Diócesis.

Recuerdo lo que dije en la homilía de la
Asamblea Diocesana: “Amar es adorar. La
adoración es la primera respuesta que podemos
ofrecer al amor gratuito y sorprendente de
Dios… Amar es servir, no hay amor de Dios sin
compromiso por el cuidado del prójimo, de otro
modo se corre el riesgo del fariseísmo. Soñemos
con una Iglesia diocesana servidora de todos,
especialmente de los últimos, una Iglesia que
acoge, sirve, ama y perdona. Una Iglesia que se
convierta en un puerto de misericordia”.

Pidamos al Espíritu Santo que ayude a nuestra
Iglesia que peregrina en Zamora a no quedarse
paralizada en sus problemas, sino que camine
junto, a veces detrás y siempre con Jesús.



El Jubileo 2025, también conocido como el Año Santo Jubilar, será una celebración especial de la Iglesia Católica
que tiene lugar cada 25 años, ofreciendo a los fieles la oportunidad de profundizar en su fe y recibir indulgencias

plenarias. El próximo jubileo ha sido convocado por el papa Francisco bajo el lema Peregrinos de la Esperanza y se
espera que atraiga a millones de peregrinos a Roma.

La diócesis de Zamora iniciará la preparación de las parroquias y distintas comunidades cristianas para participar
en este importante evento de la Iglesia Universal. Así lo ha explicado el vicario de Evangelización, Fco. Ortega

Vicente, quien ha especificado que conforme avancen las semanas se irán dando pasos y conociendo el calendario
de actividades que vayan surgiendo en relación a esta materia.

¿Qué esperar del Jubileo 2025?

El Jubileo 2025 será un evento de gran magnitud, en el que se esperan millones de peregrinos de todo el mundo en
Roma. Habrá celebraciones litúrgicas, catequesis, actos de caridad y eventos culturales. Además, la apertura de la

Puerta Santa en las basílicas romanas será un acto simbólico de la gracia y misericordia de Dios para quienes
buscan el perdón y la conversión.

Durante el Jubileo, los fieles que peregrinen a Roma o a otros lugares jubilares, recen por las intenciones del Papa,
se confiesen, reciban la Eucaristía y realicen obras de caridad pueden obtener la indulgencia plenaria. Esta

indulgencia es un acto de misericordia que ofrece el perdón de la pena temporal por los pecados confesados.

Jubileo de la Esperanza

El Papa Francisco ha llamado a este Jubileo Peregrinos de la Esperanza, destacando la importancia de la
esperanza cristiana en un mundo marcado por crisis y conflictos. Será una oportunidad para que la Iglesia y el

mundo se enfoquen en la paz, la reconciliación y el amor fraterno.

El Jubileo 2025 será un tiempo de gracia especial en la Iglesia, un momento para reflexionar, reconciliarse y renovar
la fe, mientras se celebra la esperanza que ofrece el Evangelio.

El Jubileo de la Esperanza

https://www.iubilaeum2025.va/es.html

Más información:



CALENTANDO MOTORES PARA EL JUBILEO

 Las parroquias de la Unidad Pastoral Virgen de la Vega de Benavente y las de la Unidad Pastoral Cristo de
Villarrín -San Cristóbal de Entreviñas, Benavente y Santa Colomba, Villarrín, Manganeses de la Lampreana y
Riego del Camino- han realizado una peregrinación a Roma, como parte de los actos de preparación para el
Jubileo Ordinario de 2025. Esta peregrinación reunió a numerosos fieles de ambas comunidades, quienes
tuvieron la oportunidad de profundizar en su fe y reflexionar sobre el significado del próximo Jubileo, bajo el
lema "Peregrinos de la Esperanza".

Durante la peregrinación, los participantes visitaron algunos de los lugares más sagrados del cristianismo,
incluyendo las cuatro basílicas mayores de Roma: San Pedro, San Pablo Extramuros, San Juan de Letrán y Santa
María la Mayor. Además de participar en la audiciencia con el Papa, recorrieron otras ciudades italianas como
Asís, Florencia, Pisa, Padua y Venecia. 

El párroco de la Unidad Pastoral Virgen de la Vega,
Fco. Ortega Vicente, destacó la importancia de esta
peregrinación en la vida espiritual de los fieles: "Este
viaje a Roma no solo nos acerca a la historia y tradición
de nuestra fe, sino que también nos prepara para vivir
el Jubileo de 2025 como una oportunidad de
renovación interior y de fortalecimiento de nuestra
comunidad".

Por su parte, Edgardo Rivera, párroco de la Unidad
Pastoral Cristo de Villarrín, subrayó el carácter
comunitario de la peregrinación: "Servirá para
compartir tiempos de oración y de crecimiento en la fe.
Venimos a Roma con el compromiso de llevar a nuestras
parroquias el espíritu de conversión y esperanza que el
Jubileo nos invita a vivir".

El Jubileo Ordinario de 2025, un tiempo de gracia y de
reconciliación, en el que toda la Iglesia está llamada a
ser peregrina de esperanza y a caminar en comunión
con Cristo.

ACTUALIDAD



Nuestra diócesis de Zamora
celebra que nos vincula a cada 

comunidad parroquial, nos
impulsa a vivir en comunión, y a
poner al servicio de los demás

todo lo bueno que Dios ha puesto
en nosotros. Es la unidad, la

comunión y el servicio.

DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA

¿Y SI LO QUE BUSCAS ESTÁ EN
TU INTERIOR?

La Diócesis de Zamora lanza un año más la Campaña
del Día de la Iglesia Diocesana, bajo el lema `¿Y si lo
que buscas está en tu interior?´, invitando a los fieles a
reflexionar sobre el papel fundamental que tiene la
Iglesia en la vida de la comunidad y en el
acompañamiento a las personas. La jornada se
celebrará el domingo 10 de noviembre, y su objetivo es
sensibilizar a la comunidad sobre el compromiso de fe y
solidaridad que se vive en cada parroquia.

Prisas, ruido, pantallas, compras...Todos queremos
encontrar la felicidad en nuestra vida, pero a veces
buscamos en el lugar equivocado. Hemos sido creados
por Dios con un propósito. Descubrir y responder a esa
llamada resulta transformador e invita a vivir con
autenticidad, compromiso y plenitud. La iglesia de
Zamora está plagada de testimonios de personas que
respondieron a la llamada del Señor: sacerdotes,
matrimonios cristianos, religiosas, misioneros...El
objetivo de la campaña de este año es descubrir la
vocación de cada uno, en sintonía con el Congreso
Nacional de Vocaciones que se va a celebrar en Madrid
del 7 al 9 de febrero.

Este encuentro quiere ser una gran fiesta de la Iglesia
para avivar el deseo y la necesidad de las vocaciones.
Como anticipo, el Día de la Iglesia Diocesana invita a
buscar “en tu interior” para descubrir “el plan que Dios
tiene para ti”. Porque “todos queremos encontrar la
felicidad en nuestra vida, pero a veces buscamos en el
lugar equivocado”. Responder a la “llamada” resulta
"transformador e invita a vivir con autenticidad,
compromiso y plenitud”.

Conoce la labor de tu iglesia diocesana, pincha aquí.

– Tu oración: Puedes rezar por tu parroquia, porque tu
oración es necesaria y será el alma de toda la actividad
que se realice. Con ella, los frutos serán mayores y más
permanentes.

– Tu tiempo: Dedica algo de tu tiempo en tu parroquia
a los demás. El tiempo que puedas: media hora, una,
tres horas… Lo que se ajuste a tu situación de vida.

– Tus cualidades: Cada uno puede aportar un poco de
lo que sabe: una sonrisa cercana, una mano que
sostiene, remangarse cuando sea necesario, o
acompañar en silencio al que sufre.

– Tu apoyo económico: Haz un donativo. Con tu
aportación periódica ayudas más, porque permiten
elaborar presupuestos y mejorar la utilización de los
recursos y planificar acciones a medio y largo plazo.

Esta colaboración hace posible que más de cuatro
millones de personas en España hayan podido ser
atendidas en centros asistenciales de la Iglesia; que
sujetan las casi 23.000 parroquias que están al servicio
de toda la sociedad; y que sacerdotes, voluntarios y
seglares puedan dedicar más de 40 millones de horas a
los demás. También gracias a esa corresponsabilidad,
hay más de 10.000 misioneros españoles en los cinco
continentes.

Cómo colaborar con tu iglesia
diocesana

Fernando Valera
Obispo de Zamora

ACTUALIDAD

https://www.diocesisdezamora.es/descargas/ver-dia-de-la-iglesia-diocesana-2024-50


LA ENTREVISTA

¿Cuál ha sido su experiencia de misión?
En el ámbito de la misión internacional, he participado dos veces en dos grupos de apoyo misionero. En
verano de 2019 (durante tres semanas), en Perú, en concreto, en Surco, una zona del extrarradio de
Lima. Y en verano de 2023, en Lomas de Tabachines, en la periferia de Guadalajara, México (también
durante tres semanas). En la EUM Fray Luis de León me encargo de animar y preparar a los jóvenes de
la Escuela que desean participar en grupos de apoyo misionero fuera de España. Participo
habitualmente en los Encuentros Misioneros bianuales organizados por ONG Berit en Madrid (que
contribuyen a la formación misionera de los estudiantes universitarios) y coordino dos proyectos de
voluntariado local de la Escuela (el proyecto ASOMBRARTE, de voluntariado en la Unidad de Pediatría
del Hospital Río Hortega de Valladolid; y el proyecto “Misión rural en Alaejos”), así como los seminarios
mensuales de formación de voluntariado ofrecidos a los estudiantes de la Escuela que participan en
todos los
proyectos de este tipo.

¿Cómo ha cambiado la vivencia de su fe desde que vivió la experiencia misionera?
Me ha enseñado que debo complicarme la existencia para implicarme por los demás, saliendo de mi
comodidad, de mi esfera de egoísmo. El meterme en el mundo de la misión internacional no ha sido
una inclinación natural en mí, sino fruto de la vocación misionera que tenían las primeras alumnas con
las que fui. Yo daba largas al principio, creyendo que no iba conmigo, pero me di cuenta de que si he
entregado mi vida por Cristo y por los jóvenes, eso se tiene que verificar en obras y debía ir yo con
ellas. En cualquier caso, para mí es una maravilla poder acompañar a los jóvenes en el proceso de su
formación y toma de conciencia como misioneros y en los desafíos de la misión.

¿Por qué la comunidad cristiana debe de ayudar y colaborar con los misioneros?
Porque la Iglesia es esencialmente misionera. De hecho, no puede haber cristiano que no sea
misionero, sea en propia casa o en el trabajo. Y, en especial, dentro de los centros educativos, es
importante sensibilizar en este punto a los jóvenes, especialmente en el actual contexto cultural
individualista, narcisista y postmoderno.

¿Repetirá?
 Si Dios quiere, sí.

Miriam Ramos tiene 40 años y es doctora en Filosofía.
Su actividad profesional siempre ha estado ligada a la
enseñanza universitaria y ha participado en distintas

experiencias misioneras desde el año 2019. Es
miembro del Instituto Secular de las Cruzadas de

Santa María.



PATRIMONIO

Las III Jornadas de Arte y Fe organizadas por
la Diócesis de Zamora y la Fundación
Zamorarte se celebraron el 18 y 19 de
octubre en el Seminario San Atilano de
Zamora, reuniendo a expertos y fieles en un
espacio de reflexión sobre la relación entre el
arte sacro y la espiritualidad cristiana. Estas
jornadas subrayaron el valor del arte sacro
como medio de encuentro con Dios, y su
capacidad para enriquecer la vida espiritual y
la cultura de la región.

LA MAGDALENA
La iglesia de Santa María Magdalena es una de las joyas
del románico capitolino donde el gótico también hace
acto de presencia. 
Levantado entre los siglos XII y XIII, se trata de un
edificio esbelto que destaca por su magnífico ábside
semicircular y su portada meridional con motivos
vegetales que aluden al paraíso celestial.
En su interior destaca sobremanera un sepulcro de los
últimos coletazos del románico donde se representa a
una mujer flanqueada por relieves mitológicos y
zoomorfos.
Hoy en día, este bien es una de las paradas obligatorias
de la Milla Románica, un itinerario que surca las
imponentes iglesias de la ciudad zamorana.

Jaime Gallego Boyano, historiador del Arte.

III Jornadas de Arte y Fe

¿Qué sabes de...?



FOTONOTICIAS

Dos miembros de la Delegación Episcopal de
Protección del Menor han asistido en Madrid al VII
encuentro con las oficinas que se encargan de esta
materia en el resto de diócesis españolas para
continuar con la formación de los equipos.

La parroquia de Lourdes de Zamora, acompañados
por el párroco Antonio J. Martín, visitó la exposición de
Las Edades del Hombre en sus dos sedes:  Villafranca
del Bierzo y  Santiago de Compostela. Además de
estas visitas, la comunidad parroquial también pasó por
Lugo y se detuvo en el Monasterio de Nuestra Señora
de los Milagros en Ourense.

El último  fin de semana de octubre ocho parejas asistieron a la primera tanda de cursillos prematrimoniales de
carácter presencial de éste curso pastoral.

Un grupo de jóvenes  participan en
el retiro  Bartimeo ,

organizado por la Pastoral Juvenil 



FOTONOTICIAS

Parroquias de Sayago visitan el parque temático Puy du Fou
en Toledo

La parroquia de Torregamones celebra su tradicional ofertorio a la virgen

Ofertorio en la parroquia de Villaralbo

Encuentro de formación de CONFER en el
Seminario

 DOMUND 2024, en
Benavente

Formación de agentes de Pastoral de la Salud
en el Seminario





Triduo por la paz
Hermandad Jesús Yacente

Despedida religiosas franciscanas de
Manzanal del Barco

 9 de noviembre
 12.30 h

Misa en acción de gracias por la
presencia y colaboración pastoral de
las religiosas durante más de veinte

años

ALGO MÁS...



IGLESIA EN ESPAÑA 

OBISPADO DE ZAMORA
CALLE RAMOS CARRIÓN 18, 49001 - ZAMORA
MÓVIL: 623 183 104
MAIL: comunicación@diocesisdezamora.es 
diocesisdezamora.com

Tu compromiso
mejora el mundo

ES58 21 0322 9393 00 3300 0014
Colabora:
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FACEBOOK.COM/DIOCESISDEZAMORA

La Iglesia celebra el 17 de
noviembre la VIII Jornada Mundial

de los pobres. 
El Santo Padre, en su mensaje,
invita a prestar una atención
espiritual más seria hacia los

pobres, que tienen necesidad de
Dios y de alguien que sea signo

concreto de su escucha y cercanía.

El miércoles 30 de octubre, Mons. Luis Argüello, presidente de la Conferencia Episcopal Española, y Mons.
Francisco César García Magán, secretario general, han remitido una carta a Mons. Enrique Benavent, arzobispo

de Valencia, y otro escrito a Julián Ros, como administrador diocesano de Albacete, en el que muestran su dolor y
cercanía ante los momentos difíciles que están viviendo en sus diócesis como consecuencia de la Dana que ha

causado, de momento, más de 90 fallecidos y decenas de desaparecidos; además de numerosos daños
materiales.

En nombre de todos los obispos, les hacemos llegar «nuestras sinceras condolencias por las pérdidas humanas,
así como nuestra cercanía y oración por todos los que están sufriendo los daños materiales o físicos ocasionados

por este tipo de situaciones catastróficas«, señalan en el escrito.
Además, ruegan que hagan llegar también «nuestras condolencias y oraciones» a sus diocesanos y,

especialmente, a las familias afectadas.

Mons. Luis Argüello, esta mañana, a través de la red social X, también ha expresado sus «condolencias y oración
por los fallecidos y todos los damnificados, así como el compromiso de ayuda de la CEE. Invoco a la Virgen de los

Desamparados que consuele y sostenga a todos».

Cartas de condolencia a las diócesis de Albacete y Valencia

https://www.conferenciaepiscopal.es/obispos/luis-javier-arguello-garcia/
https://www.conferenciaepiscopal.es/obispos/francisco-cesar-garcia-magan/
https://www.conferenciaepiscopal.es/obispos/francisco-cesar-garcia-magan/
https://www.conferenciaepiscopal.es/obispos/enrique-benavent-vidal/
https://www.archivalencia.org/
https://www.conferenciaepiscopal.es/julian-ros-elegido-administrador-diocesano-albacete/
https://diocesisalbacete.org/

